

KARL-HANS-EFINGER-STIFTUNG

Seit 20 Jahren im Einsatz für die gute Tat

Karl-Hans Efinger, vor 30 Jahren Begründer des Trossinger Schwabenparks, hat vor mittlerweile zwei Jahrzehnten, im Jahr 1999, die Karl-Hans-Efinger-Stiftung gegründet, die sich seither für Kinder in Not sowie für die Altenhilfe einsetzt. *Von Ingrid Kohler*

Der Schwabenpark Trossingen ist seit 30 Jahren untrennbar mit dem Name Efinger verbunden. Genau genommen ist es Karl-Hans Efinger, der neben dem Einkaufszentrum vor allem die Efinger Baustoff GmbH und zugleich die Karl-Hans-Efinger-Stiftung weit über die Stadtgrenze von Trossingen bekannt gemacht hat. Bereits im Jahr 1969 wagte der gebürtige Aixheimer Karl-Hans Efinger, der heute seinen 75. Geburtstag feiert, den Schritt in die Eigenständigkeit mit seinem Geschäft „Efinger-Baustoffe“ in Aixheim, wechselte dann aber Ende der 1970 dank der guten Baukonjunktur den Standort nach Trossingen.

In Trossingen fest verankert

Die Karlhans Efinger Baustoff GmbH ist ein erfolgreiches Unternehmen der Baustoff- und Baumarktbranche für gewerbliche und private Kunden. Es

ist eingebunden in zwei große Verbundgruppen, zum einen mit dem Baumarkt bei „Bauvista“, zum anderen mit dem Baustoffhandel bei „Eurobaustoffe“. Efinger beschäftigt insgesamt knapp 50 Mitarbeiter, darunter Teilzeitkräfte und Mini-Jobber. Geschäftsführer sind Karl-Hans Efinger und Michael Kohn. Seit dem Jahr 2017 ist die Karl-Hans-Efinger-Stiftung als gemeinnützige Stiftung des bürgerlichen Rechts alleiniger Gesellschafter der Baustoff GmbH.

Der Zweck der Stiftung ist die Förderung und Unterstützung notleidender Kinder und die Förderung der Altenhilfe. Die Stiftungsorgane beschließen über die Spendenempfänger. Dem Vorstand gehören Karl-Hans Efinger (Vorsitzender) sowie Ines Efinger und Kunibert Wilhelman, wie auch die Beiräte Peter Sauset (Vorsitzender), Ralf Bäuerle, Michael Kohn und Heinz Rothmund.



Der Stiftungsrat der Karl-Hans-Efinger-Stiftung: (von links) Kunibert Wilhelm, Heinz Rothmund, Peter Sauset, Ines Efinger, Karl-Hans Efinger, Michael Kohn und Ralf Bäuerle.

Eingerichtet und finanziell ausgestattet wurde die Stiftung im Jahr 1999 durch Karl-Hans Efinger, dem Begründer des Schwabenparks Trossingen. Sein Handeln sei darin motiviert, dass er gerne für die Menschen, insbesondere für Kinder und Jugendliche, etwas abgeben möchte, die geringe Chancen in ihrem Leben haben, betont der Stiftungsgründer. Im Jahr 2013 wurde auf seine Initiative hin der Stiftungszweck um die Förderung der Altenhilfe erweitert. Ziel war es dabei, die Situation für die Bewohner von Altenzentren, vor allem in der Alzheimerprophylaxe, zu verbessern.

Die Stiftung hat zu hundert Prozent Anspruch auf den ausschüttbaren Gewinn und muss diesen satzungsgemäß in den zwei darauffolgenden Jahren verwenden, also die Spenden ausschütten. Die fristgerechte und satzungsgemäße Mittelverwendung wird durch das Regierungspräsidium Freiburg überwacht. Neben dem Gewinn des Baumarktes

generiert die Stiftung ihre Erträge ausschließlich aus der Vermietung und Verpachtung von Wohn- und Gewerbeimmobilien.

Tausende Euro ausgeschüttet

Neben einer Vielzahl an Spendenempfängern sind die Stiftung St. Franziskus in Heiligenbrunn, Betreiber des Dr.-Karl-Hohner-Heims in Trossingen, und das Pestalozzi-Kinder- und Jugenddorf in Wahlwies mit jährlich rund 50 000 Euro die größten Spendenempfänger. Insgesamt schüttete die Stiftung im Jahr 2018 180 000 Euro aus. Seit der Gründung im Jahr 1999 wurden über 800 000 Euro an nationale und internationale Hilfsorganisationen und soziale Einrichtungen zugewendet.

Darunter sind auch viele Einrichtungen und Projekte in Trossingen und in der Region. Mit jedem Einkauf beim Baumarkt und im Baustoffhandel Efinger kann man somit viele soziale Einrichtungen unmittelbar unterstützen.



Michael Kohn und Karl-Hans Efinger (oben, von links) sind die Geschäftsführer der Karlhans Efinger Baustoff GmbH, deren alleiniger Gesellschafter seit dem Jahr 2017 die Karl-Hans-Efinger Stiftung ist. Kohn ist zugleich im Beirat der Stiftung und Efinger ist Vorstandsvorsitzender. Das untere Foto zeigt die Spendenempfänger, die jedes Jahr im Dezember in den Schwabenpark eingeladen werden, um ihre jeweilige Spende, die die Stiftung ausschüttet, in Empfang zu nehmen. *Fotos: Ingrid Kohler*



EFINGER

Wir übernehmen Verantwortung.

Einkaufen und Gutes tun...

Mit Ihrem Einkauf im Baumarkt Efinger helfen Sie vielen benachteiligten Menschen. Der Gewinn des Baumarktes Efinger fließt in die K.H.-Efinger-Stiftung und wird an viele soziale Einrichtungen verteilt.

20 Jahre K.H.-Efinger-Stiftung

Efinger Baumarkt · In Grubäcker 9 · 78647 Trossingen
Telefon 0 74 25 - 33 850 · info@efinger-baumarkt.de